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高雄市議會第 3 屆第 7 次定期大會民政委員會 

(中華民國 111 年 4 月 26 日下午 3 時 27 分） 

第 1次審查會會議紀錄 

主席（陳議員慧文）： 

    開始開會。（敲槌）現在進行民政部門的分組審查，請專門委員宣讀。 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

    請各位議員看 110年度高雄市總預算第二預備金動支數額表，審查研考會，請看第

19頁，科目名稱：高雄市政府研究發展考核委員會，動支金額 155萬元。請審查。 

主席（陳議員慧文）： 

    各位議員有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議）繼續。 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

    接著審查法制局，請看第 30頁，科目名稱：高雄市政府法制局，動支金額 92萬元。

請審查。 

主席（陳議員慧文）： 

    有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮：  

    接著審查民政局第二預備金動支數額表，請看第 20頁，科目名稱：高雄市楠梓區

公所，動支金額 9萬 4226元。請審查。 

主席（陳議員慧文）： 

    有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

    接著看科目名稱：高雄市三民區公所，動支金額 42萬 9619元。請審查。 

主席（陳議員慧文）： 

    有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議）。 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

    接著請看科目名稱：高雄市苓雅區公所，動支金額 130 萬 4946 元。請審查。 

主席（陳議員慧文）： 

有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議）。 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

    接著請看科目名稱：高雄市鳳山區公所，動支金額 17萬 6400元。請審查。 
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主席（陳議員慧文）： 

有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議）。 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

接著請看第 21頁，科目名稱：高雄市大樹區公所，動支金額 131萬 1581元。請審

查。 

主席（陳議員慧文）： 

有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議）。 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看科目名稱：高雄市鳥松區公所，動支金額 6萬 9000元。請審查。 

主席（陳議員慧文）： 

有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議）。 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看科目名稱：高雄市岡山區公所，動支金額 117萬 2000元。請審查。 

主席（陳議員慧文）： 

有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

接著請看科目名稱：高雄市燕巢區公所，動支金額 73萬 7500元。請審查。 

主席（陳議員慧文）： 

有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看科目名稱：高雄市田寮區公所，動支金額 540萬 7495元。請審查。 

主席（陳議員慧文）： 

540萬是作在哪裡？ 

高雄市田寮區公所李區長秋利： 

6米以下道路。 

主席（陳議員慧文）： 

好，我看到了。有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

接著請看第 22頁，科目名稱：高雄市旗山區公所，動支金額 363萬元。請審查。 

主席（陳議員慧文）： 
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有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看科目名稱：高雄市美濃區公所，動支金額 218萬 7396元。請審查。 

主席（陳議員慧文）： 

有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看科目名稱：高雄市六龜區公所，動支金額 211萬 9629元。請審查。 

主席（陳議員慧文）： 

有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看科目名稱：高雄市甲仙區公所，動支金額 160萬元。請審查。 

主席（陳議員慧文）： 

有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看科目名稱：高雄市杉林區公所，動支金額 43萬元。請審查。 

主席（陳議員慧文）： 

有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看第 23頁，科目名稱：高雄市內門區公所，動支金額 516萬 1500元。請審查。 

主席（陳議員慧文）： 

有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

請看科目名稱：高雄市政府民政局，動支金額 1070萬 3300元。請審查。 

林議員智鴻： 

補足本市市議員及里長福利互助基金所需經費 300萬元，這是做什麼？ 

民政局自治行政科蔡科長青芬： 

就是我們每年有一個 10萬元，議員或里長本人或家屬住院或生病有這個補助，福

利互助基金可以申請 500元，這是有點失衡，算起來一年大概要 1000多萬元。 

高議員閔琳： 

這部份記得好像有修改，早期是有包含家屬及家眷，後來好像是只有議員及里長本
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人，是不是可以補充說明。 

民政局閻局長青智： 

本來是不足短差 300萬，市長就任之初，同仁正在作相關修法跟研議，當時也有跟

所有議員作一些問卷及訪談，希望能限縮在議員及里長本人，這樣就能維持這個項目

的收支平衡。但是我們也有跟市長報告，市長認為福利事項的縮減事關重大，希望再

多多斟酌，因為很多里長或基層尤其在這一、二年防疫工作很辛苦，所以目前這部分

的修法還沒正式啟動，目前還是維持在議員及里長本人及相關的眷屬補助。 

主席（陳議員慧文）： 

有沒有意見？〔沒有。〕照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

接著審查市政府提案，請各位議員看市政府提案彚編。請看提案一覽表 

案號：1   類別：民政   主辦單位：高雄市政府民政局 

案由：請審議文化部同意補助本市歷史建築「高雄市忠烈祠及原高雄神社遺址」修復

及再利用規劃設計、歷史建築「高雄市忠烈祠」緊急防護工程等 2案，經費合

計 490萬元整（中央補助款 245萬元，市府自籌款 245萬元），擬先行墊付執

行案。請審查。 

主席（陳議員慧文）： 

請簡議員煥宗發言。 

簡議員煥宗： 

第一個請民政局大概的說明整個規劃案。第二部分這個地方算是哈瑪星的一部

分，不曉得文化部同意補助民政局作這個工程跟興濱計畫之間有沒有關係。 

兵役處曾處長國昌： 

忠烈祠在 63 年完工之後到現在都沒整修，目前整個水泥屋瓦都會不定時掉下來

，目前是封館，未封館前日本遊客會到這邊來參觀，因為這是一個早期的神社，

在 110 年底有報請文化部補助，這部分經費我們找建築師事務所要將近 7000 萬元

維修費，我們跟文化部討論結果，文化部表示第一個先補助我們作緊急防護，第

二個整個案子按照文資法規定必須要先作規畫設計審核通過之後，再做下一步施

作。緊急防護工程預定 112年 3月結案，4 月份已經作招標了，另外規劃設計 4

月 27日開資格標，5 月 2日會找外聘評選委員來開一個評選會議。規劃設計案按

照初期、中期、期末，預定 112年 12月份完成，完成之後報文化部同意之後再報
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施工的期程。 

民政局閻局長青智： 

簡議員提到跟興濱計畫有沒有關係，這個部分是針對宗烈祠跟文化部做相關經費的

爭取，分兩個部分，一個是「忠烈祠及原高雄神社遺址」修復及再利用規劃設計，執

行時希望請文化局及在地的文史共同來執行這樣一個設計的工作，如同高議員有提到

歷史的脈絡必須要去做不同階段的呈現，包括日據時期的神社及戰後宗烈祠這些，還

有現實上的應用，如果能在這次規畫設計做一個統整及跟文化局相關興濱計畫做連結

，這個會請兵役處做努力。 

主席（陳議員慧文）： 

有沒有意見？〔沒有。〕同意辦理。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

接著審查議長交議市政府提案，請各位議員看議長交議市政府提案彚編。請看提案

一覽表 

案號：1  類別：民政  主辦單位：高雄市政府民政局 

案由：請審議市府民政局 111年編列之「公共建設及設施費」，增編經費計新台幣 1

億元整，擬先行墊付執行案。請審查。 

主席（陳議員慧文）： 

有沒有意見？〔沒有。〕同意辦理。（敲槌決議） 

本會民政委員會姜專門委員敏榮： 

接著審查議員提案，請各位議員看議員提案彚編。請看提案一覽表，議員提案計有

第 1至 25號，共計 25案，請審查。 

主席（陳議員慧文）： 

有沒有意見？〔沒有。〕議員提案共計 25案，第 1至 25號案全部送請市政府研究

辦理。（敲槌決議）散會。（敲槌） 


